

Saint-Louis des Français:

SUR LE CHEMIN DE L'ESPÉRANCE

Extrait de l'homélie du 3e dimanche de l'Avent, 15 décembre 2024 :

Chers lecteurs, chères lectrices,
Le Pape François invite tous les chrétiens à redécouvrir le Christ et à se recentrer sur Lui, durant l'Année Sainte qu'il ouvrira dans la nuit de Noël. Cette année jubilaire couvrira toute l'année 2025, et s'achèvera le 6 janvier 2026. Le Saint Père a décrété cette année jubilaire Année Sainte de l'Espérance.



L'Espérance, vertu que l'humanité a tant besoin de retrouver, alors que notre monde sombre dans la morosité et le pessimisme avec la pauvreté grandissante et la violence omniprésente, les guerres, les attentats, les crimes et les catastrophes naturelles liées au changement climatique, telles que les tremblements de terre, les inondations, les violentes tempêtes, et les sécheresses...

C'est dans ce monde que le Saint Père nous invite à être témoin de l'Espérance pour en être les pèlerins. « L'Espérance ne déçoit pas, nous dit saint Paul, parce que l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs. » (Rm 5,5)

L'Espérance, telle une petite voix, nous assure que rien n'est jamais perdu.



L'Espérance nous permet de porter sur chaque événement, sur chaque personne, un regard renouvelé par la lumière de la Foi.

Avec la Vierge Marie, refuge des pécheurs, et Mère de la Sainte Espérance, mettons toute notre Foi et toute notre confiance en Celui qui vient Jésus le Prince de la paix, en faisant nôtres les paroles de Saint Pierre : « À qui irions-nous Seigneur ; Tu as les paroles de la Vie éternelle. »



Mgr Laurent BREGUET, Recteur de Saint-Louis des Français

Chemin d'Espérance dans la bulle du Pape François : "Spes non confundit"

Ce n'est pas un hasard si le pèlerinage est un élément fondamental de tout événement jubilaire. Se mettre en marche est caractéristique de celui qui va à la recherche du sens de la vie. Le pèlerinage à pied est très propice à la redécouverte de la valeur du silence, de l'effort, de l'essentiel...

Dans la ville même de Rome, il y aura aussi des itinéraires de foi, en plus des traditionnels itinéraires des catacombes et des sept églises. Transiter d'un pays à l'autre comme si les frontières étaient abolies, passer d'une ville à une autre dans la contemplation de la création et des œuvres d'art, permettra de tirer profit des expériences et des cultures diverses pour porter en soi la beauté qui, harmonisée par la prière, conduit à remercier Dieu pour les merveilles qu'Il a

accomplies. Les églises jubilaires, le long des itinéraires et dans l'Urbs, seront des oasis de spiritualité où l'on pourra se rafraîchir sur le chemin de la foi et s'abreuver aux sources de l'espérance, avant tout en s'approchant du sacrement de la réconciliation, point de départ irremplaçable d'un véritable chemin de conversion.

Dans les Églises particulières, l'on veillera de manière spéciale à la préparation des prêtres et des fidèles aux confessions et à l'accessibilité du sacrement sous forme individuelle.

L'Année Sainte 2025 s'inscrit dans la continuité des événements de grâce précédents. Lors du dernier Jubilé ordinaire, le seuil du deuxième millénaire de la naissance de Jésus-Christ a été franchi. Ensuite, le 13 mars 2015, j'ai proclamé un Jubilé extraordinaire dans le but de manifester et de permettre à tous de rencontrer le "visage de la miséricorde" de Dieu, annonce centrale de l'Évangile pour toute personne de toute époque. Le temps est venu d'un nouveau Jubilé au cours duquel la Porte Sainte sera à nouveau grande ouverte pour offrir l'expérience vivante de l'amour de Dieu qui suscite dans le cœur l'espérance certaine du salut dans le Christ. En même temps, cette Année Sainte guidera la marche vers un autre anniversaire fondamental pour tous les chrétiens. En 2033 seront célébrés les deux mille ans de la Rédemption accomplie par la passion, la mort et la résurrection du Seigneur Jésus.



Pape François, au cours d'une audience sur la Place Saint-Pierre

L'histoire du jubilé dans l'Église

Le jubilé, issu de la législation biblique (Lv 25), est d'abord une année de grâce marquée par le repos, la libération et le rachat des propriétés et des personnes. Dans l'Église catholique, ce concept a été transformé en un temps spirituel dédié au pardon des péchés et à l'octroi d'indulgences plénières, renforçant ainsi la piété et la centralité de Rome dans la chrétienté.

Le premier jubilé officiel, proclamé en 1300 par Boniface VIII, attira une grande ferveur populaire. Initialement prévu tous les 100 ans, l'intervalle fut réduit à 50 ans par Clément VI, puis à 25 ans par Paul II en 1470, établissant une norme encore suivie aujourd'hui.

Ces célébrations ont rythmé les siècles, marquées par des événements historiques et spirituels : la peste noire (1350), le Grand Schisme (1390), la Réforme protestante (1525) ou encore la Contre-Réforme (1575).

Chaque jubilé a mis en avant des thématiques adaptées à son contexte : la conversion des cœurs au tournant du XVII^e siècle (1600), le retour à la foi face aux Lumières (1750), la paix et la justice sociale durant l'ère industrielle (1900), ou encore la réconciliation mondiale après la Seconde Guerre mondiale (1950). Des jubilés extraordinaires, comme celui de la Rédemption (1983) ou l'Année de la Miséricorde (2015-2016), ont souligné des priorités pastorales spécifiques.

Au fil du temps, les jubilés ont joué un rôle clé dans l'unité de l'Église, la promotion des pèlerinages, la pénitence et l'engagement pour la justice sociale, tout en proclamant l'Évangile dans des contextes toujours changeants.

Le Jubilé "Pèlerins de l'Espérance" s'étendra du 24 décembre 2024 au 06 janvier 2026.

Vivre le Jubilé à Saint-Louis-des-Français

Dimanche 19 janvier : Pèlerinage des cinq églises françaises, RDV 10h30 pour la messe

Samedi 8 février : Veillée de prière pour la Paix, 20h30

Carême 2025 : Conférences de Carême, chaque dimanche après la messe

Dimanche 4 mai : Pèlerinage à la Porte Sainte de la Basilique Saint-Pierre, RDV 10h30 pour la messe

Dimanche 26 mai : Pèlerinage à la Porte Sainte de la Basilique Saint-Jean-de-Latran, RDV 10h30 pour la messe

Pour les groupes de Pèlerins francophones, vous pouvez venir célébrer à Saint-Louis avec l'accord du Recteur, Mgr Laurent Breguet. Il vous est recommandé d'avoir un prêtre pour la célébration de l'Eucharistie.

8h45 - 12h30 - 17h00 avec le prêtre qui accompagne le groupe.

19h00 avec la communauté...



Choeur de l'Église Saint-Louis-des-Français